

27616 - Economía española

Información del Plan Docente

Año académico: 2024/25

Asignatura: 27616 - Economía española

Centro académico: 109 - Facultad de Economía y Empresa

Titulación: 450 - Graduado en Marketing e Investigación de Mercados

Créditos: 6.0

Curso: 2

Periodo de impartición: Segundo semestre

Clase de asignatura: Obligatoria

Materia:

1. Información básica de la asignatura

La asignatura tiene como objetivo que el estudiante conozca, analice e interprete la realidad económica española, proporcionándole una visión conjunta de sus diferentes aspectos económicos e institucionales que le permitirá anticipar cambios en el entorno e identificar oportunidades de mercado.

Para ello, se estudia el fenómeno del crecimiento y los factores que lo posibilitan, a la luz de la trayectoria política y económica seguida por España en las últimas décadas, así como la estructura productiva actual y los aspectos institucionales.

Estos planteamientos están alineados con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030 de Naciones Unidas (<https://www.un.org/sustainabledevelopment/es/>). En concreto, las actividades previstas en la asignatura proporcionan capacitación y competencia para contribuir en cierta medida a su logro, especialmente en relación al Objetivo 4 (educación de calidad), metas 4 y 7.

2. Resultados de aprendizaje

Superando la asignatura, el estudiante será más competente para:

- Comprender el entorno social, económico, jurídico y medioambiental del mercado actual y potencial de la empresa, así como su incidencia sobre el área de marketing e investigación de mercados de las organizaciones
- Conocer los indicadores económicos y estadísticos de análisis y diagnóstico de la economía española para la investigación de mercados
- Adaptar los conocimientos adquiridos a nuevas situaciones y escenarios o, en definitiva, a la coyuntura económica que presente la economía española en diferentes momentos del tiempo

3. Programa de la asignatura

Tema 1: Indicadores y tasas de crecimiento para el estudio de la economía española

Tema 2: La formación de la economía española

Tema 3: Crecimiento económico y cambio estructural en España desde 1960

Tema 4: España en la Unión Económica y Monetaria: crecimiento y crisis en el siglo XXI

Tema 5: Demografía y capital humano

Tema 6: Mercado de trabajo

Tema 7: Estructura productiva

Tema 8: Sector Público

Tema 9: Sistema financiero

Tema 10: Innovación y cambio tecnológico

4. Actividades académicas

Clases magistrales: 30 horas

Sesiones teóricas en las que se explicarán los contenidos de la asignatura. Se espera que la clase magistral sea participativa, con posibilidad de plantear preguntas a los estudiantes, resolver las dudas que surjan o abrir debates en torno a lo explicado.

Clases prácticas: 30 horas

Resolución de problemas y casos prácticos; lectura guiada de artículos relacionados con los contenidos teóricos y conectados en la medida de lo posible con la coyuntura actual. Se espera que sean sesiones interactivas, donde se fomenta la implicación de los estudiantes en la discusión e interpretación de los materiales que proponen los profesores.

Estudio Personal: 88 horas

Los alumnos deben completar el trabajo en la asignatura mediante la elaboración de apuntes propios y con estudio personal, consulta habitual de la bibliografía indicada y realización de tareas adicionales.

Pruebas Evaluación: 1 examen de 2 horas

6 ECTS = 150 horas

La metodología de impartición de la docencia y su evaluación pivota alrededor de clases presenciales. No obstante, si fuese necesario por razones sanitarias, las clases podrían pasar a impartirse online.

5. Sistema de evaluación

Evaluación Global

Tanto en la convocatoria ordinaria como en la extraordinaria, la evaluación de la asignatura se realizará mediante una **prueba global escrita** sobre 10 puntos, conforme al calendario oficial establecido en el centro.

Esta prueba consistirá en un ejercicio teórico-práctico en el que el estudiante deberá resolver distintas cuestiones relativas a la materia cursada. La prueba podrá combinar ejercicios numéricos, preguntas de respuesta abierta y/o preguntas tipo test. En el caso de las preguntas de respuesta abierta, que tendrán un espacio limitado, se valorarán no solo los contenidos conceptuales, sino también su estructura y profundidad, el uso del vocabulario económico apropiado y la ausencia de errores formales (ortográficos, gramaticales, etc.). El resultado de la prueba supondrá la calificación final obtenida en la asignatura.

No obstante, se ofrece la posibilidad de realizar una prueba escrita optativa hacia la mitad del semestre sobre la materia impartida hasta entonces. Esta consistirá en un ejercicio teórico-práctico calificado sobre 10 puntos, en el que el alumno deberá resolver distintas cuestiones relativas a materia ya cursada antes de la fecha de la prueba. Los alumnos que obtengan en este control una nota igual o superior a 4 podrán liberarse de esta primera parte de contenidos en la prueba global, evaluándose únicamente de la materia cursada con posterioridad a la prueba parcial. Para superar la asignatura habrá que obtener una nota media mínima de 5, obtenida ponderando ambas calificaciones. Los estudiantes que no alcancen en dicha prueba intermedia una calificación mínima de 4, o que hayan optado por no realizarla, o que quieran mejorar su calificación, se examinarán en la prueba global escrita de toda la materia, suponiendo esta calificación obtenida el 100% de la nota final.

6. Objetivos de Desarrollo Sostenible

- 4 - Educación de Calidad
- 7 - Energía Asequible y No Contaminante